



El PTS será la sede de Traumatología y no del Clínico, como se proyectó hace 10 años



ÁNGELES PEÑALVER
✉ mapenalver@ideal.es
@mapenalver

El nuevo mapa sanitario diseñado por la Junta y los médicos incluye que haya tres Urgencias en la capital y un solo lugar donde dar a luz

GRANADA. Desde que se anunció oficialmente que se van a fusionar los hospitales Clínico (San Cecilio) y Virgen de las Nieves, empezaron los trabajos para determinar qué especialidades se trasladarán al centro del Parque Tecnológico de la Salud cuando se inaugure, previsiblemente en el año 2014, según las últimas decla-

raciones de la consejera, María Jesús Montero.

Cuando se puso la primera piedra en el Campus –el 19 de julio de 2002– se pensó que allí iría el Clínico y así se mantuvo hasta 2010, cuando se acabaron las obras con unos planos de quirófanos, camas, paritorios... pensados para recibir el centro ubicado en Doctor Olóriz. Y así se había defendido hasta el pasado verano, cuando la Consejería de Salud decidió que todos los hospitales de Granada fuesen uno solo y que cuando se cierran las puertas de San Cecilio sus especialidades se repartan por los otros hospitales de la ciudad.

Casi 200 médicos, liderados por Manuel Bayona, gerente único, se reúnen periódicamente para debatir ese nuevo mapa sanitario de la ciudad. Uno de sus últimos encuentros se produjo los días 18 y 19 de febrero. En esas fechas, empezó a quedar claro cómo pacientes y médicos se verán afectados por los cambios, si bien es cierto que la batuta la lleva la Gerencia. Este misma semana los médicos jefes de sección han sido informados por la dirección sobre dónde

deberán acudir los pacientes hospitalarios en el futuro cercano.

La idea previa de la Administración es que hubiera un área de atención Médica, una Quirúrgica, una de Diagnóstico y una Materno-Infantil. Según fuentes directivas de Salud, el hospital de Traumatología se irá al PTS al completo. «El Campus tiene una buena zona de observación, un helipuerto, unos 25 quirófanos... Lo ideal es que las urgencias graves y los accidentes de tráfico vayan allí. Además, el ciudadano se beneficiará, por ejemplo, de la unificación de áreas importantes como Cirugía Ortopédica y Traumatología. Si ahora trabajan 50 médicos en un lado y otros 20 en el Clínico, cuando se fusionen habrá una unidad potentísima con 70 doctores y la mejor maquinaria. Los casos más difíciles y raros serán vistos por todos los especialistas a la vez. Se acaba la discriminación para el enfermo», apostilla un facultativo que participa en las comisiones de diseño.

«Los pacientes ya no se preguntarán por qué yo no tengo ese TAC», adelantaba Manuel Bayona.

A esa nuevo centro principalmen-

te quirúrgico del PTS se trasladarán Neurocirugía, Maxilofacial, Plástica y Reparadora y demás especialidades –tanto de San Cecilio como de Traumatología– vinculadas. «Cirugía General (digestivo) y Ambulatoria habrá alguna parte en el Campus, aunque el grueso de la actividad residirá en el antiguo Ruiz de Alda», abunda la misma fuente. Los trasplantes –la extracción del órgano– «por lógica, deberían permanecer junto a la UCI de neurocríticos», aduce un profesional del servicio, por lo tanto irán al PTS, junto a la Coordinadora de Trasplantes. Así se recoge además en un documento-propuesta ya enviado a Sevilla a primeros de este año, especifica un jefe de área.

Vascular, al Campus

Angiología y Cirugía Vascular –que es una especialidad médico-quirúrgica que se ocupa del estudio y tratamiento de las enfermedades que afectan a los vasos sanguíneos y linfáticos– se trasladará al PTS con el doctor Eduardo Ros Díe –del Clínico– a la cabeza. Ese servicio es de reciente formación en el Virgen de las Nieves

(año 2001). Tras la fusión, los cinco médicos de La Caleta, los ocho de San Cecilio y los residentes trabajarán unidos para atender a los enfermos de Granada.

El resto de pacientes y profesionales de otras ramas médico-quirúrgicas como Digestivo, Respiratorio, Dermatología, Cardiología, Urología y Medicina Nuclear e Interna se concentrarán en el antiguo Ruiz de Alda, apuntan las mismas fuentes, aunque el PTS contará también en plantilla con algunos profesionales de estas especialidades por pura lógica asistencial. Obviamente, secciones como Rayos X y Laboratorios se dividirán entre los dos complejos porque son esenciales para el funcionamiento de todo hospital.

Paradójicamente, cuando se acabe la construcción de los quirófanos nuevos en La Caleta, que estarán listos dentro de año y medio (según la empresa madrileña Isolux-Corsan, que acomete las obras), habrá más salas de cirugía en este lugar que en el PTS. «Según ha anunciado el gerente, el número de quirófanos que se iban a levantar en el Virgen de las Nieves se

santiagodelrio
sdr
Solarillo de Gracia, 3. Tel. 958 253 553



◀ **Área quirúrgica.** Atenderá a los accidentados graves y las neurocirugías, además de los pacientes de vascular. ::

GONZÁLEZ MOLERO

«Se suspenden operaciones por falta de personal», dice Cantalejo

:: **Á. P.**

GRANADA. Manuel Bayona –director de todos los hospitales de Granada– y los responsables del SAS intentan conciliar voluntades y dar un impulso a la unificación del Clínico y el Virgen de las Nieves, que afectará a pacientes –porque tendrán que desplazarse hasta el PTS– y a personal sanitario. Pero no faltan las voces disidentes, como las que se elevaron el pasado lunes, cuando el gerente explicó a los jefes de sección algunos pasos por dar. Para el Sindicato Médico, por ejemplo, es un error que el área de Vascular se vaya al PTS. «La fusión no debe ser para poner a personas afines a los políticos como nuevos jefes», apos-

tilla Francisco Cantalejo, que por otra parte ve razonable el resto de cambios que se están diseñando. «La Gerencia ha explicado que de seguir a este ritmo las secciones médicas se gastarían en Granada a final de año 16 millones de euros más de lo previsto, algo inexplicable porque se está ahorrando exageradamente», aduce. Por otra parte, el representante del SMA denuncia que se «están suspendiendo operaciones por falta de personal», se están amortizando plazas porque no se cubren las jubilaciones de los doctores y, sobre todo, que a los pacientes cada vez se les da peor atención por las listas de espera y la saturación asistencial.

va a disminuir para habilitar otras dependencias, como un hospital de día», asegura Francisco Cantalejo, del Sindicato Médico.

Tal y como está la situación ahora, los doctores del Clínico, por ejemplo, no tienen acceso fácilmente al historial de un usuario atendido normalmente en Traumatología. Y para que la fusión se lleve a cabo es fundamental que todos los pacientes figuren en una base de datos común. Esto es, que los médicos puedan consultar el historial de cualquier enfermo desde cualquiera de los centros. «Para el 23 de marzo terminará el proceso de sistemas de información», asegura Bayona, director de todos los hospitales.

Un largo camino

Ese será el primer paso de un largo camino que prevé cambios de ubicación de equipos y personal. Además, se tiene que resolver la dotación tecnológica del nuevo hospital (aunque se aprovechará la maquinaria existente en buenas condiciones). «Este tipo de fusión se ha realizado en toda Andalucía, pero en Granada es más compleja. En Sevilla y otras provin-

LAS FRASES

Manuel Bayona
Gerente

«Los pacientes ya no se preguntarán por qué yo no tengo ese TAC»



Francisco Cantalejo
Sindicato Médico

«La fusión no debe ser para poner a personas afines a los políticos como nuevos jefes»



tante del SATSE, el sindicato de enfermería.

El antiguo Ruiz de Alda será un área eminentemente médica, y acogerá especialidades como Medicina Interna (que también habrá en el PTS, pero en menor medida), Endocrinología, Cardiología, Neumología... «Habrán tres puertas de Urgencias: en el Campus, en el Virgen de las Nieves y en el Materno», abunda un cargo directivo.

«A todo esto, por supuesto, le tienen que dar el visto bueno en Sevilla y nada es materializable hasta que el Parlamento apruebe el nuevo mapa sanitario andaluz», recalca la misma fuente.

Una de las decisiones más trabajosas es la unificación de todos los alumbramientos, la ginecología y los niños en un mismo edificio, que albergará los ingresos de menores de edad y los más de 6.500 partos y cesáreas anuales (unos 4.000 en el Materno y el resto en San Cecilio).

Las comisiones médicas han hecho dos propuestas. Una, la de mayor peso, defiende que todos los nacimientos se reúnan en el actual Materno, que también aglutinaria lo pe-

cias se han quitado cargos directivos, se han unificado modos de proceder y ya está, las plantillas han seguido trabajando en sus puestos. Pero aquí pacientes y personal del SAS nos tendremos que desplazar, es más difícil y está generando encontronazos por el miedo a que se recorte personal. Si se hace bien, podría ser un éxito, pero se está procediendo básicamente para ahorrar dinero y de espaldas a los trabajadores», denuncia una represen-



Obras del parking y de los quirófanos de La Caleta. ::

diátrico y neonatal tras acometer obras de ampliación. La segunda opción era que la atención a mujeres y niños se trasladase al hospital de Traumatología. «Eso último se ha calculado y sería carísimo, así que casi se ha descartado la posibilidad», argumenta un cargo de responsabilidad. Por lo tanto, todos los niños nacerán en el Materno.

Hay algunos debates que siguen abiertos, como dónde irán finalmente Otorrinología, Oftalmología o Paliativos. Por otra parte, los enfermos de Salud Mental podrán ser ingresados tanto en el PTS como en La Caleta, porque ambos centros contarán con unidades de agudos.

Tras descifrar esta última incógnita, solo resta plantear qué uso se le dará al, hasta ahora, hospital de Traumatología. Ahí las quinielas siguen más abiertas. «Podría ser un buen lugar para las rehabilitaciones y para las consultas externas de muchas especialidades», ilustra uno de los facultativos que participa en las comisiones de diseño del mapa sanitario. «Lo seguro es que no quedará en ese edificio ningún quirófano», remata otro responsable médico a nivel andaluz.

7 AÑOS
GARANTÍA
KIA

NUEVO KIA CEE'D
DESDE 11.500€

APROVECHA EL
PLAN PIVE

Visítenos en
ARM MOTOR, S.L.

Avda. Fernando de los Rios, 116
Armilla | Tel.: 958 270 404



The Power to Surprise

Consumo (l/100 km): 3,8-6,5. Emisiones de CO₂ (gr/km): 109-149.

PVPR Kia cee'd 1.4 CVT Concept Sp (Incluido impuestos, transporte, acciones promocionales y plan PIVE del gobierno). No incluye gastos de gestión y matriculación. Consultar condiciones y requisitos del Plan PIVE. Oferta válida limitada para vehículos en stock hasta fin de mes en concesionarios de Península y Baleares. Modelo visualizado no corresponde con el ofertado. Unidades limitadas. *Consultar manual de garantía Kia.



Pintadas en el aulario de Derecho y en el edificio de la Facultad de Traducción e Interpretación. :: RAMÓN L. PÉREZ Y RAQUEL BROZA

La UGR destinará 1,8 millones de euros a reparar y mantener edificios

Los vándalos emborronan las paredes de facultades y escuelas, algunas históricas, a pesar de las denuncias y cámaras

:: ANDREA G. PARRA

GRANADA. «Bienvenidos al recortado». Son las palabras que se pueden leer en el muro de entrada del Hospital Real, sede del Rectorado de la Universidad de Granada (UGR). En el aulario de Derecho, que no es un edificio histórico como sí lo es el de la Cuesta del Hospicio, los borrones y los 'mensajes' son continuos. En las paredes de las facultades de Ciencias Políticas y Sociales así como Ciencias del Trabajo, en la calle Rector López Argüeta, pasa más o menos lo mismo. Si se pintan, duran poco limpias. Los vándalos se han hecho con estos edificios. A la imagen que dan se suma el dinero que cuesta cada vez que se deben pintar.

En los edificios históricos la cuantía es mayor y el delito también. El decano de la Facultad de Derecho, Miguel Olmedo, explica que «el aulario, por no tener valor histórico, lo pintamos para borrar los grafitis cada comienzo del curso académico. La aplicación de pintura anti-manchas y plástica satinada para igualar el color nos costó en el mes

de octubre 800 euros». Este inmueble es el blanco de las pintadas de manera constante.

El profesor Olmedo indica, además, que la fachada del edificio San Pablo, en la plaza de la Universidad, por poseer valor histórico, se pinta cada vez que se mancha con grafitis. Recuerda que al poco tiempo de tomar posesión como decano «interpusimos una denuncia por una pintada acaecida en el mes de junio pasado. La retirada de la mancha y correspondiente pintura con aplicación de estuco costó 180 euros». Y eso que era mínima. Cuando se pusieron las cámaras, el entonces decano, Juan López Martínez, dijo que «el mantenimiento del edificio central cuesta una media de 18.000

euros». Las cámaras se instalaron para persuadir a estos vándalos, que lo han hecho en determinados momentos hasta ahora. Pegado a este edificio está el jardín botánico. Su muro está repleto de pintadas. La rehabilitación de la reja, que en alguna ocasión también ha sido 'alcanzada' por la pintura no deseada, costó miles de euros.

En el campus centro, otra de las facultades que no se ha librado de las pintadas ha sido la de Traducción e Interpretación. El Palacio de las Columnas, que fue limpiado no hace mucho tiempo, también tiene diferentes pintadas ya. La limpieza requirió bastante tiempo y dinero.

Las facultades y escuelas de otros campus universitarios no se libran

de los vándalos. En Cartuja también hay varias fachadas y muros emborronados, al igual que en Aynadamar. Hay que recordar que la Universidad granadina ha ganado ya varias denuncias por pintadas. Hace poco se conoció la condena a dos universitarios por las pintadas en el muro del Hospital Real. No eran pintadas exactamente, pero sí mancharon la fachada con huevos, la del colegio mayor San Bartolomé y Santiago, y también hubo una sentencia condenatoria.

El dinero, las molestias y los destrozos que puede ocasionar en el patrimonio histórico preocupan a los responsables universitarios. Mantener los edificios de la Universidad granadina no es barato. No solo para

las pintadas sino también para otras opciones de reparación y conservación, el montante para este año 2013 contemplado en el presupuesto de la Universidad granadina asciende a 1.826.464 euros. Este dinero es tanto para reparación, mantenimiento y conservación de edificios y otros.

Los años y en algunos casos siglos con los que cuentan algunas facultades y escuelas y otros edificios universitarios requieren de un gran esfuerzo económico. No es lo mismo pintar o limpiar un edificio de nueva construcción que uno histórico.

Maquinaria y transporte

En el presupuesto de la institución universitaria granadina llama la atención también el dinero que se destinará a la reparación, mantenimiento y conservación de maquinaria, instalaciones y utillaje que ascenderá a 1.250.000 euros. Para estos mismos menesteres, pero en material de transporte serán 24.000 euros y para mobiliario y enseres se ha fijado la cantidad en 365.000 euros.

Los restos arqueológicos, un coste muy caro en las obras

:: A. G. P.

GRANADA No solo en las pintadas gasta la Universidad de Granada. Más dinero le cuestan los restos arqueológicos que aparecen en una sí y otra también de las obras que realizan. Y eso que ahora con la crisis se ha reducido el ritmo de obras. La institución universitaria

gasta auténticas 'millonadas' en el estudio, conservación y recuperación de restos arqueológicos en el campus de Cartuja, en otros también ha tenido que invertir, pero no tanto al menos en los últimos años. Cada obra que se inicia en Cartuja se topa con alguna ruina de épocas anteriores. Unas con más

valor que otras, pero siempre deben ser analizadas y debidamente tratadas. En ese sentido, la Universidad granadina es extremadamente cuidadosa.

En las obras para la integración de restos arqueológicos en la Facultad de Ciencias de la Educación el presupuesto es de 258.229,36 euros (IVA incluido). Antes la estabilización de ladera junto a restos arqueológicos de la citada facultad se presupuestó en 285.000 euros. Hace años en la biblioteca ya aparecieron restos arqueológicos, que se integraron, y elevaron el presupues-

to de la misma. No es el único centro. La construcción del nuevo módulo de la Facultad de Ciencias Económicas se demoró, el inicio, un año y todas las actuaciones se aproximaron al millón de euros. A ese sobrecoste hizo frente la institución universitaria granadina.

En el Centro de Investigación de Mente, Cerebro y Comportamiento los restos arqueológicos también estuvieron presentes. Este edificio está ya listo. Son solo unos ejemplos, porque ha habido más, de lo mucho que cuesta mover una 'piedra' en el campus de Cartuja.

El fuerte viento condiciona el tiro de Padiál en la persecución

Los ocho fallos con el rifle dejan a la esquiadora granadina fuera de los puntos en la segunda ocasión que consigue disputar esta prueba

BIATLÓN

:: JUANJO MARTÍN

GRANADA. Victoria Padiál ha finalizado su participación en la prueba de la Copa del Mundo de biatlón que se ha disputado en la estación noruega de Holmenkollen (Oslo). La esquiadora rozó acabar en los puntos al terminar en el puesto 47 la prueba de persecución, que es la mejor clasificación obtenida por un español en este deporte al ser tan solo la segunda ocasión en que la granadina logra su clasificación.

El principal enemigo de Padiál fue en esta ocasión el fuerte viento racheado, que influyó negativamente en las cuatro entradas en el campo de tiro al provocar ocho errores (1-1-3-3). Esto afectó a todas las participantes en esta carrera de diez kilómetros de longitud dado que la ganadora y líder de la Copa del Mundo, la noruega Tora Berger, cometió hasta cuatro fallos. El acceso para



Padiál, en el campo de tiro durante la Copa del Mundo de Oslo. :: IDEAL

esta prueba se produjo después de que Padiál entrara entre las sesenta primeras en el sprint, más en concreto logró el puesto 54 con solo un error en el tiro tendido.

De esta manera, la esquiadora consiguió el objetivo marcado de remontar algunas posiciones durante la persecución. La granadina comentó al respecto de su participa-

ción global que «termino esta cita con mucho orgullo porque, a pesar de los fallos en el tiro, nunca me he rendido».

Padiál ya está centrada en el evento de la Copa del Mundo que se celebrará desde hoy y hasta el día 10 en la localidad de Sochi (Rusia), donde el año que viene tendrán lugar los Juegos Olímpicos de Invierno.

Huétor Vega mantiene el liderato con su plácido triunfo

WATERPOLO

:: J. M.

GRANADA. El Waterpolo Huétor Vega ha sumado con bastante comodidad su segundo triunfo en otros tantos partidos que se han disputado por el momento en la fase de ascenso a Primera Andaluza. En esta ocasión, la víctima de los jugadores entrenados por Pío Salvador ha sido Alcalá de Guadaíra, quien en ningún momento ha llegado a preocupar lo más mínimo a los granadinos (3-18).

El 0-6 con el que concluyó el primer acto dejó bien a las claras que la victoria no se le iba a escapar a

la entidad hueteña. En el resto de periodos la renta visitante no hizo más que aumentar ante la inoperancia ofensiva de los sevillanos, quienes se limitaron a probar fortuna con lanzamientos muy lejanos al no hallar un hueco en la defensa de los granadinos.

La seriedad con la que solventó el Huétor Vega este choque alimenta la ilusión por conseguir el ascenso de categoría directa, algo reservado para el líder. La próxima semana se mide a su antiguo rival de la fase de grupos, el Natación Marbella, con la intención de abrir aún más hueco en la tabla con respecto al resto de equipos.

EN BREVE

El 'Uni' vuelve a creer en la salvación directa

penúltimo sino que además consiguió el bonus ofensivo.

Los sevillanos se marcharon al descanso por delante (5-8), aunque los granadinos le dieron pronto la vuelta al choque. La expulsión de un visitante por agresión allanó el camino hacia más ensayos que posibilitaron la recompensa añadida a esta vital victoria. Así, los arlequinados se quedan a un solo punto de Helvetia y a tres de Industriales, club que también perdió en esta jornada.

RUGBY

:: J. M. El CD Universidad de Granada dio ayer un paso de gigante en su aspiración de escapar del 'farolillo rojo' en División de Honor B, plaza que obliga a disputar la promoción de descenso para salvar la categoría. El plantel de Manolo Conde superó a Helvetia por 29-8, por lo que no solo doblegó al



GRANADAMOCIÓN: EL NUEVO Y ÚNICO CONCESIONARIO OFICIAL NISSAN EN GRANADA

En Granada siempre es posible descubrir algo único. Se llama Granadamoción: el único concesionario oficial Nissan de la ciudad. El único con unas instalaciones exclusivas. El único con un equipo formado con los mejores profesionales al servicio de tu confianza. El único que ofrece las mejores garantías. El único que rompe con lo establecido. El único que ofrece las últimas innovaciones. Y el único capaz de sorprenderte. La pregunta es: ¿Tú también quieres ser único?

Nissan. Innovation that excites.



GRANADAMOCIÓN
Avenida de Andalucía,
Polígono 'El Florío', Granada
Tel. 958 982 023

HOY LUNES

Santos: Casimiro, Basilio, Eugenio, Eterio, Néstor, Efrén, Arcadio, Cayo, Cirilo, Adrián. Han transcurrido 63 días de 2013 y faltan 302 para que termine el año.

AGENDA

CONFERENCIAS

'Olóriz académico'
Avenida de Madrid
A las 19.00 horas, en la Real Academia de Medicina y dentro del ciclo 'El doctor Olóriz y la Granada de su tiempo (1855-1912)', charla de Fernando Giron Irueste bajo el título 'Olóriz académico'.

'Meteoritos, asteroides y cometas, ¿amigos o enemigos?'
C/ Profesor Sainz Cantero, 6
A las 20.00 horas, en la Biblioteca de Andalucía, mesa redonda sobre 'Meteoritos, asteroides y cometas ¿amigos o enemigos?'. Intervendrán los científicos del Instituto de Astrofísica de Andalucía (CSIC) René Duffard, Pablo Santos, Álvaro Álvarez-Candal y José Luis Ortiz (moderador). Presentará el acto el periodista Alejandro-Víctor García.

MÚSICA

Versiones de Bob Dylan
C/ Pintor López Mezquita
A las 22.30 horas, en La Tertulia, versiones de Bob Dylan y otros clásicos del rock a cargo de José Morales (Boogie Brothers). Suplemento de 2 euros en la primera consumición.

Ricardo Miño, en directo
C/ Molinos, 56
A las 21.00 horas, en el teatro Alhambra y dentro del ciclo 'Flamenco viene del Sur, actuación de Ricardo Miño (piano). La entrada es de 17 euros.

Recital flamenco
Carrera del Darro
A las 21.30 horas, en Le Chien Andalou, recital flamenco a cargo de Cristóbal Osorio (cante), Luis de Melchor (guitarra) y Almudena Romero (baile). La entrada es de seis euros.

CINE

'Lejos del cielo'
Plaza de la Universidad
A las 18.30 horas, en la Facultad de Derecho, inauguración del cineforum 'Cine por Derecho' con la proyección de 'Lejos del cielo', de Todd Haynes. La entrada es libre.

'Trainspotting'
Plaza de San Agustín
A las 21.00 horas, en el Entresuelo, proyección de 'Trainspotting', de Danny Boyle. Entrada libre.

EXPOSICIONES

'GeoArte'
C/ Laguna de Aguas Verdes, 11
El Centro de Producción de Radio Televisión de Andalucía (RTVA) en Granada acoge, desde hoy y hasta el 24 de marzo, la exposición 'GeoArte', de José Antonio Suárez. Una muestra en la que el artista reúne fotografías, pinturas y poemas con el objetivo de unir geografía y arte. De lunes a viernes, de 11 a

'Europa, Pensamiento y Acción. 1945-2012'

C/ Oficios, 14
Entrada libre

A las 20.00 horas, en el Palacio de La Madraza, presentación del libro 'Europa, Pensamiento y Acción. 1945-2012', de José Luis Valverde.



14 y de 18 a 21 horas. Y los sábados, domingos y festivos, de 11 a 14 horas.

Exposición de fotografías
Kinépolis
Kinépolis Granada acoge estos días la exposición que recoge los trabajos presentados al concurso 'Rallye primeras nieves de Sierra Nevada'.

'Exposición de paisajes granadinos'
Avenida de Madrid
La sala Pintor Manuel Rodríguez de la Facultad de Medicina acoge, hasta el 19 de marzo, la última exposición de pinturas de 'Camacho'. De 12 a 14 y de 19.30 a 21.30 horas, de lunes a viernes.

'Indeterminados'
Santa Fe
El Centro Damián Bayón de Santa Fe acoge, hasta el 17 de marzo, la exposición 'Indeterminados'. De miércoles a domingo, de 17 a 21 horas.

Obras de Miguel Carini
C/ Oficios, 14
La sala de exposiciones del Palacio de La Madraza acoge, hasta el 5 de abril, la exposición 'Miguel Carini. Los finos laberintos del agua'. De lunes a viernes, de 11 a 14 horas y de 17.30 a 20.30 horas.

'Terram'
C/ Alhambra
El pub Portolano acoge, hasta el próximo 6 de marzo, la última exposición del artista Enrique Estudio. Abierta todos los días, a partir de las 15.30 horas.

Obras de Pablo Palazuelo
Avenida de la Ciencia, 2
El Centro Cultural CajaGranada Memoria de Andalucía acoge, hasta el 30 de junio, obras de Pablo Palazuelo, la mayoría de ellas expuestas por primera vez. Martes y miércoles, de 12 a 14 horas. De jueves a sábado, de 12 a 14 y de 16 a 19 horas. Y los domingos, de 11 a 15 horas.

Exposición sobre el Hospital Real
Hasta febrero
El Salón Rojo del Hospital Real acoge, hasta el 16 de marzo, la exposición 'V Centenario del Hospital Real, 30 años sede del Rectorado de la Universidad de Granada'. De lunes a viernes, de 11 a 14 y de 17.30 a 20.30 horas. Sábados, de 11 a 14 horas.

'La Residencia de Estudiantes, Madrid, 1910-1936. Un proyecto educativo para la Universidad'
Campus de Cartuja
El Decanato de la Facultad de Farmacia acoge la exposición de fotografías 'La Residencia de Estudiantes, Madrid, 1910-1936. Un proyecto educativo para la Universidad'.

'El paisaje de tu piel'
Cuesta del Chapiz, 9
El Carmen de la Victoria acoge, hasta el 22 de marzo, la última exposición de fotografías de Dulce González. De lunes a viernes, de 17 a 20 horas.

'Ventura & Bellaggio'
La Zubia
La galería de arte La Zubia acoge, hasta el próximo mes de marzo, la exposición 'Ventura & Bellaggio'. De lunes a sábados, de 10.30 a 13.30 y de 17.30 a 21 horas. Los lunes por la mañana permanecerá cerrada.

'Tikis Mikis: variaciones sobre el arte maorí'
Placeta del Hospicio Viejo
El Centro de Lenguas Modernas acoge estos días la última exposición de Francisco Munuera Wallhead.

'Tres perspectivas de Omar'
Palacio de Carlos V
El Museo de Bellas Artes de Granada acoge, hasta el 14 de marzo, la exposición 'Tres perspectivas de Omán'. Martes, de 14.30 a 18 horas. De miércoles a sábados, 9 a 18 horas. Y los domingos

Envíe sus comunicados con la referencia IDEAL agenda

Por correo ordinario:
C/ Huelva nº2 Polígono ASEGRA, 18210 Peligros (Granada);
Por fax: 958 40 50 72;
Por correo electrónico:
inmagarcaleyva@ideal.es
agenda@ideal.es
www.agendadegranada.es

y festivos, de 9 a 14.30 horas.

'Memoria efímera'
Santa Fe
El Centro Damián Bayón - Instituto de América de Santa Fe acoge, hasta el 31 de marzo, la exposición 'Memoria efímera', un proyecto del artista granadino Emilio Luis Fernández Garrido. De miércoles a domingo, de 17 a 21 horas.

'XIV Edición del Premio de Pintura Joven Granada 2012'
Paseo de los Mártires, s/n
El Auditorio Manuel de Falla acoge una exposición de las obras seleccionadas en la 'XIV Edición del Premio de Pintura Joven Granada 2012'.

'Miradas del mundo y estampas granadinas'
Avenida de Don Bosco
La Fundación Caja Rural de Granada presenta, hasta el 6 de marzo, en su sala de Servicios Centrales 'Miradas del mundo y estampas granadinas', una colectiva donde muestran sus trabajos siete grabadores, seis pintores, un dibujante y un maestro de la taracea. De lunes a sábado, de 19 a 21 horas.

'Miradas del mundo y estampas granadinas'
Avenida de Don Bosco, 2
La galería de servicios centrales de Caja Rural de Granada acoge, hasta el 16 de marzo, la exposición 'Miradas del mundo y estampas granadinas', en la que participan María Rosa Delgado, Ana Martín Molina, María Angustias Sánchez, Mari Collado, Luis Urquizar, Ángel Morales, José Ruiz, Salvador Contreras, José Ángel Serrano, Lola Martínez, María Angustias Lozano y Ricardo Ocaña. De lunes a sábados, de 19 a 21 horas.

'Tigres en el jardín'
C/ Profesor Sainz Cantero, 6
La Biblioteca de Andalucía acoge estos días la exposición 'Tigres en el jardín', interpretación que los alumnos de la Facultad de Bellas Artes de la Universidad de Granada, bajo la dirección del profesor Carmelo Trenado, han hecho sobre el libro de poemas de Antonio Carvajal. De lunes a viernes, de 9 a 21 horas. Y los sábados, de 9 a 14 horas.

'Arte Gira Dream'
Avenida de Andalucía
La sala de exposiciones de la Facultad de Bellas Artes acoge estos días una exposición colectiva.

SERVICIOS

FARMACIAS

GRANADA. 09:30 h-22:00 h: Gran Capitán, 9. Camino Ronda, 134. Gran Capitán, 1. Plaza Nueva, 2. San Jerónimo, 52. Méndez Núñez, 12. Plaza de Gracia, 8. Emperatriz Eugenia, 22. Camino de Ronda, 64. Ángel Ganivet, 3. Reyes Católicos, 5. Puerta Real, 2. Recogidas, 48. San Matías, 2. Navas, 19. Cerrillo de Maracena (Avenida Virgilio, s/n). Casería del Cerro, s/n (junto Centro Salud). Doctor Olóriz, 1. Julio Moreno Dávila, 10. Cardenal Parrado, 7. Avenida Constitución, 41. Las Hayas, 1. Edificio La Rotonda. Carretera de Jaén, 68. Periodista José María Carulla, 8. Avenida Constitución, 2. Carretera de Jaén, 5. Avenida Federico García Lorca, 9. Camino Bajo de Huétor, 63. Avenida Cervantes, 10. Avenida Dilar, 16. Avenida Dilar, 82. Torre del Adarvero, 2-4. Acera del Darro, 96. Arabial, 18. Avenida Palencia, 9. Avenida América, 46. Plaza del Ángel, 1. Mirador Genil, Residencial Camino Alhambra, 10.
Servicio nocturno 22:00 h-09:30 h: Reyes Católicos, 5. Recogidas, 48. Periodista José María Carulla, 8. Camino Bajo de Huétor, 63. Avenida Dilar, 16. Puerta Real, 2.

ALMUÑECAR. 09:30 h-09:30 h: Mariana Pineda, Edificio Cobalto (zona P-4).

BAZA. Permanente 24 h. Plaza Mayor, 8.

GUADIX. 09:30 h-09:30 h: Juan Ramón Jiménez.

MOTRIL. 09:30 h-22:00 h: Alonso Terrón, 1 (Explanadas). Juan de Dios Fernández Molina, 4 (junto Instituto Julio Rodríguez). Pablo Picasso, 18 (junto Puente Toledano). Justicia, 1 (La Posta). Nueva, 2.
Servicio nocturno, 22:00 h-09:30 h: C/ Juan de Dios Fernández Molina, 4.

ALBAREÑAS. Permanente 24 h. Avenida Federico García Lorca, 2.

LOJA. 08:00 h-22:00 h: Avenida Pérez Álamo s/n. **Servicio nocturno 22:00 h-08:00 h:** Avenida Pérez del Álamo, s/n.

HUÉTOR VEGA. De guardia. Cañadilla, 7.

ARMILLA. Permanente 24h. Farmacia Poniente (Ctra. Las Gabias).

TELÉFONOS

URGENCIAS MÉDICAS

Emergencias	112
Teléfono Emergencias	902 505 061
Servicio Andaluz de Salud	061
Centralita todos Hospitales	958 020 000
Cruz Roja emergencias	958 222 222
	902 222 292
Información	958 221 420

SEGURIDAD

Bomberos	080
Parque Norte	958 160 878
Parque Sur	958 183 108

MONUMENTOS

Alhambra - Generalife
Horarios de visita: De marzo a octubre, de lunes a domingos de 8.30 a 20 horas (noviembre a febrero, de 8.30 a 18 horas). Taquilla: De 8 a 19 horas. Precio general: 13 euros visita. Venta anticipada: Serviticket, con cargo en cuenta de La Caixa. Servicio 24 horas. Telf: 902 888 001 (España). Telf: +34 93 49 23 750 (extranjero). Información: 958 027900/29.

Catedral
Horarios de visita: de 10.30 a 13.30 y de 16 a 19 horas. Precio: 3 euros. Información: 958 222959.

Capilla Real
Horarios de visita: Horario de invierno (hasta cambio de hora), de 10.15 a 13.30 y de 15.30 a 18.30 horas (lunes a sábado); de 11 a 13.30 y de 15.30 a 18.30 horas (domingos y festivos). Horario de verano, de 10.15 a 13.30 y de 16 a 19.30 horas (lunes a sábado); de 11 a 13.30 y de 16 a 19.30 horas (domingos y festivos). Precio: 4 euros. Información: 958 227848.

Parque de las Ciencias
Horarios de visita: De martes a sábados, de 10 a 19 h.; domingos y festivos, de 10 a 15 h. Precio: General, 6 euros; reducida, 5 euros; escolar, 4.50 euros.

Museo CajaGranada Memoria de Andalucía
Dirección: Avenida de la Ciencia, 2.
Horarios de visita: De martes a sábado, de 10 a 14 y de 17 a 20 horas; domingos y festivos, de 11 a 15 horas. Precio: General, 5 euros; Reducida 1, 3,50 euros (clientes CajaGRANADA, estudiantes menores de 25 años y personas con discapacidad); Reducida 2, grupos de 10 personas o más, cita previa y mayores de 65 años. Entrada Gratuita a periodistas con acreditación FAPE, docentes y menores de 8 años. Entrada incluida en el bono turístico. Otras áreas del Centro Cultural CajaGRANADA, acceso libre. Salas de exposiciones temporales: De martes a sábado, de 12 a 14 y de 17 a 20 horas; domingos y festivos, de 11 a 15 horas. Mediateca: De lunes a viernes, de 10 a 14 y de 17 a 20 horas; sábados, de 10 a 14 horas. Para contactar y concertar visitas de grupos, teléfonos 958 222257.

Casa Museo Manuel de Falla
Horarios de visita durante julio y agosto: De jueves a domingo, de 10 a 14 horas (última visita guiada, 13.30 horas). Festivos cerrado. Información: 958 222188.

Huerta de San Vicente
Horarios de visita: De 10 a 14.30 horas (de martes a domingos). Lunes cerrado. Precio: 3 euros. Información: 958 258466.

Arqueológico Provincial
Dirección: Carrera del Darro. Horarios de visita: De miércoles a sábado, de 9 a 20 horas. Martes, de 15 a 20. Domingos, de 9 a 14.30. Mañanas de martes: solo visitas en grupo concertadas.

D. O. P. VINO DE CALIDAD DE GRANADA



S. P. Morcillo

Bodega Marqués de Casa-Pardiñas Restaurante Tendido 1



Spira

SPIRA nace de noche.

SPIRA aromas infinitos.

SPIRA 94 puntos Guía Repsol-Campsa.

SPIRA 91 puntos Guía Peñín.

www.dopvinosdegranada.es

Rabo de toro

INGREDIENTES

Rabo de toro, aceite de oliva virgen extra, harina, pimentón dulce, cebolla, pimiento rojo, zanahoria, ajo, ñoras, hierbas aromáticas y vino tinto.

Salpimentar, enharinar y freír el rabo de toro hasta dorar. Pochar y sazonar la verdura, cuando esté bien pochada mezclar con el vino. Cubrir de agua y hervir durante unas 3 horas hasta comprobar que la carne se separa del hueso. Después separar el rabo de toro de la salsa, la cual hay que pasar por un chino para cubrir la carne con ella. El restaurante Tendido 1 está en la Avenida del Doctor Olóriz, 25 en la Plaza de Toros de Granada.



PABLO AMATE RECOMIENDA...

La guía Relais & Chateaux, destinos de lujo



En el mundo, y me refiero al que habitamos, existen elegidos destinos de gran lujo, que cuentan con su clientela. Y para poder escoger entre los más representativos hay un club donde tras una inspección previa, son admitidos solo los que lo solicitan y superan los parámetros de alto nivel. La guía se llama Relais & Chateaux y aparecen los mejores hoteles y mesas de este selecto grupo de élite. Toda una maravilla.

2013

